



## **Das Leipziger WeihnachtsAllerlei: Das Haus Steinstraße setzt mit zwei Angeboten ein Zeichen ein gemeinschaftliches Miteinander!**

**Mit dem *Leipziger WeihnachtsAllerlei* und den *Proviand-Boxen für Bauch+Kopf* unterstützt das Haus Steinstraße e.V. Kinder und Familien in Grünau mit Ideen, gesunden Lebensmitteln und Bastelmaterialien - kostenlos und direkt verteilt. Zwei Angebote und Ziele: in Verbindung zu bleiben und füreinander da zu sein. Sich und Anderen eine Freude machen!**

Die Weihnachtszeit ist in diesem Jahr anders. Soziale Kontakte außerhalb des eigenen Haushalts müssen auf ein Minimum reduziert, teilweise gänzlich gemieden werden. Kulturveranstaltungen und Weihnachtsmärkte sind abgesagt, andere Orte der Begegnung durch den Corona bedingten harten Lockdown geschlossen. Zu der Angst vor Ansteckung und vor Vereinsamung gesellen sich oft finanzielle Sorgen, vor allem bei Familien mit Kindern.

Gerade jetzt, wo es real schwer fällt, lädt das Haus Steinstraße Kinder und ihre Familien ein, miteinander in Verbindung zu bleiben: zuhause gemeinsam Geschenke und Weihnachtsdekoration zu basteln, sich und Anderen etwas Leckeres zuzubereiten oder in Bewegung zu kommen. Alles dafür nötige wurde vom Haus Steinstraße e.V. kostenlos zur Verfügung gestellt:

### **Leipziger WeihnachtsAllerlei: 24 Mitmach-Videos auf YouTube**

Der virtuelle Adventskalender hält jeden Tag eine Bastel-, Genuss- und Bewegungsidee bereit: Vom Möhrenauto, über arabische Rhythmen bis hin zur Wichtelgirlande ist für Jeden etwas dabei, generationenübergreifend und -verbindend. Die Materialien dafür sind haushaltsüblich und doch nicht in jedem Haushalt vorhanden. Daher erhielten Kinder der Ratzelschule, der Fröbelschule, der Martin-Schule und der Schule am Neptunweg sowie der Kita Knirpsenland in Grünau insgesamt **600 Kreativ-Rucksäcke** voller Bastelutensilien. "Wir als Schule finden, dass solche Gesten unglaublich wertvoll und selten sind. So hatten wir die Möglichkeit, die Kinder gerade in der jetzigen Corona-Zeit abzulenken und eine Freude zu bereiten. Wir können uns daher nur für diese tolle Aktion bedanken", so die Rückmeldung aus der Friedrich-Fröbel-Schule in Grünau.

Eingeladen, täglich ein neues Adventskalender-Video anzuschauen und mitzumachen, sind alle Familien und Generationen, egal wo sie wohnen. Das Internet macht's möglich.



## Proviant-Boxen für Bauch + Kopf

Das für den Deutschen Nachbarschaftspreis nominierte Gemeinschaftsprojekt geht in die 2. Runde und findet seine vorweihnachtliche Fortsetzung. Noch **bis zum 17. Dezember** werden die Haus-Steinstraße-Boxen durch das Caritas-Familienzentrum in Grünau an 40 Familien verteilt. Die Boxen versorgen den Bauch mit gesunden Lebensmitteln sowie den Kopf mit neuen Rezepten und kreativen Ideen sowie Bastelzeug und individuell gestalteten Aktivitätsblättern. Das Projekt wird durch tatkräftige Ehrenamtliche vom Haus Steinstraße e.V. organisiert. Das Deutsche Kinderhilfswerk war Initiator und Förderer, die Caritas Leipzig setzt das Projekt seit dem Sommer dank der Förderung des Kivans Club Leipzig e.V. fort

---

**Soziokultur in Leipzig:** Auch im zweiten Lockdown sind soziokulturelle Häuser und Initiativen trotz Schließungen aktiv: draußen in der Nachbarschaft, mit vorweihnachtlichen Lichtblicken, aufsuchender Kulturarbeit oder Gesprächsangeboten. Die Krise bewältigen wir - trotz aller schmerzlichen Einschränkungen - nur gemeinsam und mit den Menschen vor Ort: Das ist das Credo soziokultureller Zentren in Leipzig.

---

## Das soziokulturelle Zentrum und Mehrgenerationenhaus Haus Steinstraße e.V.

**Wir stehen für Chancengleichheit und Notwendigkeit kultureller Bildung als Grundlage eines selbstbestimmten, selbst- und wertebewussten Lebens.** Chancengleichheit bedeutet für uns, kulturelle Bildungsangebote für alle Menschen in bester Fachlichkeit durchzuführen und dabei die individuellen Voraussetzungen wie Alter, Herkunft, Bildung oder Lebensweise zu berücksichtigen. Unsere Einordnung als Soziokulturelles Zentrum verstehen wir als Qualitätssiegel einer kulturellen Bildungsarbeit, die andere teilnehmen und teilhaben lässt und offen für alle ist. Deshalb ermöglichen wir kulturelle Bildung durch preiswerte oder kostenlose Teilnahme.

Unser Entschluss, als inklusive Einrichtung für alle Menschen erreichbar zu sein, hat zur Folge, dass wir unsere Aktivitäten bis zum Sommer 2022 schrittweise in das Schwerpunktgebiet Leipzig-Grünau verlagern. Ganztagsangebote, mobile Aktionen im Stadtteil und bei Kooperationspartnern finden bereits vor Ort statt. Seit Oktober bespielen wir auch das Haus 4 im Robert-Koch-Park - interim - mit Angeboten der Begegnung und Räumen für Nutzer:innen aus dem Stadtteil. Unsere stadtweiten Angebote stehen allen Bürger:innen offen.

Pressekontakt:  
**Haus Steinstraße e.V.**  
Ulrike Bernard  
Geschäftsführung  
Fon: 0341- 391 321 9

Steinstraße 18  
04275 Leipzig  
Mail: [ulrike.bernard@haus-steinstrasse.de](mailto:ulrike.bernard@haus-steinstrasse.de)  
Web: [www.haus-steinstrasse.de](http://www.haus-steinstrasse.de)